

Artikel vom 12.03.2021

Pakt für das Ehrenamt

Bayerns Stärke sind die Menschen



Bayerns Staatskanzleiminister Florian Herrmann und Sozialministerin Carolina Trautner haben den Startschuss für den „Pakt für das Ehrenamt – Bayerischer Weg zu weniger Bürokratie“ gegeben.

Staatskanzleiminister Herrmann: „Die große Stärke des Freistaats sind seine Menschen. Fast die Hälfte aller Bayern über 14 Jahren engagiert sich ehrenamtlich und leistet damit einen unschätzbaren Beitrag für unsere lebendige und vielfältige Gesellschaft. Ohne sie gäbe es viele gesellschaftlichen Einrichtungen und Veranstaltungen gar nicht. Gerade in Zeiten neuer Herausforderungen und Veränderungen des Vereinslebens durch die Corona-Pandemie gebührt unseren Ehrenamtlern dafür höchster Respekt. Umso wichtiger ist, dass wir sie beim bürokratischen Aufwand entlasten und damit mehr Freiraum für ihr Engagement schaffen.“

Sozialministerin Carolina Trautner: „Das Ehrenamt hat in Bayern eine lange Tradition und ist tief im bayerischen Bewusstsein verwurzelt. Unser Land lebt ganz besonders von den Ehrenamtlichen, die ihre Zeit und ihr Engagement investieren. Sie gestalten dieses Land mit und machen es ein Stück sozialer, ein Stück wärmer. Ehrenamt ist nicht selbstverständlich. Ein Staat kann dieses Engagement weder einfordern noch ersetzen. Er kann aber dafür sorgen, dass sich möglichst viele Menschen gerne engagieren. Ehrenamtliches Engagement braucht Raum für Kreativität, Eigenverantwortung und Eigeninitiative. Wir unterstützen die Ehrenamtlichen, indem wir gemeinsam mit den Kommunen gute Rahmenbedingungen – wie den Pakt für das Ehrenamt – schaffen, um weiterhin Menschen für ein ehrenamtliches Engagement zu gewinnen und zu begeistern.“

Der Pakt für das Ehrenamt bündelt die vielfältigen Aktivitäten der Staatsregierung beim Bürokratieabbau im Bereich des Ehrenamts. Mit einem jährlichen Jour Fixe zum Bürokratieabbau wird sich die Staatsregierung in einem persönlichen Gespräch ein Bild von aktuellen Anliegen verschaffen. Dieser kontinuierliche Dialog ist ein zentraler Baustein für ein optimales Beratungsangebot und einen Verwaltungsvollzug, der die Möglichkeiten und besonderen Herausforderungen des Ehrenamts erkennt und berücksichtigt. Partner der Staatsregierung im Pakt für das Ehrenamt sind der Bayerische Blasmusikverband, der Bayerische Jugendring, der Bayerische Landes-Sportverband, der Bayerische Musikrat, der Bayerische Trachtenverband, die Bürgerallianz Bayern, die Freie Wohlfahrtspflege Bayern, der Paritätische Wohlfahrtsverband, Landesverband Bayern, der Landesfeuerwehrverband Bayern und die Tafel Bayern.

Der Pakt für das Ehrenamt kann im Volltext abgerufen werden unter <http://q.bayern.de/pakt-fuer-ehrenamt>.